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Лекция — основное 
звено учебного процесса

В  процессе подготовки высо
коквалифицированных специали
стов основная роль принадлежит 
лекции. На лекциях, наряду с 
изложением основных законов 
данной дисциплины, раскрыва
ются основные законы и прин
ципы развития науки и тех
ники.

Лекции, основанные на един
ственно научной марксистско- 
ленинской теории, содействуют 
формированию у студентов пере
дового мировоззрения, расширяют 
их культурный кругозор, учат 
логически мыслить, ясно и чет
ко излагать свои мысли. Лекции 
имеют таким образом и большое 
воспитательное значение. Вот 
почему в нашем институте к  
чтению лекций привлекались 
крупные ученые, известные сво
ими научными трудами и про
грессивными взглядами.

Так, например, лекции по ма
тематике читали такие выдаю
щиеся ученые, как член-корр. 
АН СССР И. И. Иванов, проф.
А. А. Адамов, член-корр. АН 
СССР Р. 0. Кузьмин, акад. С. II. 
Бернштейн, акад. И. М. Вино
градов и другие; по теоретиче
ской механике —  профессора 
И. В. Мещерский и Е. Л. Нико
лаи; по физике —  акад. А. Ф. 
Иоффе и проф. В. В. Скобельцин. 
Курс лекций по гидравлике для 
студентов всех факультетов чи
тал акад. Н. Н. Павловский 
и т. д.

Память о лекциях этих про
фессоров сохранилась у нас 
на десятки лет. И сейчас ряд 
профессоров считает лекции ос
новным видом своей педагогиче
ской ,работы, понимая, -что через 
лекцию они имеют возможность 
общаться с большими студенче
скими коллективами, что лекция 
предоставляет им возможность 
изложить свои мысли и идеи 
большому числу студентов. К 
числу таких профессоров отно
сятся: Г. И. Джанелидзе, А. Ф. 
Чу.дновский, С. Е. Захаренко,
А. М. Залесский, В. В. Болотов 
и другие. Объем лекционной ра
боты названных профессоров © 
прошлом году составлял от 180 
до 320 часов.

Но, к  сожалению, таких при
меров мало. Многие из профес
соров предпочитают лекции не 
читать. Их учебная работа скла
дывается из . руководства ди
пломантами и аспирантами, при
ема экзаменов и зачетов по кур
сам, которые они не читали, 
консультаций и посещений за: 
нятий преподавателей кафедры.

Объем лекционной работы по
давляющего большинства профес
соров составляет 80— 140 часов 
за весь учебный год, т. е. при
мерно 2,5— 4 часа в неделю. 
Имеется значительное число про
фессоров, лекционная работа ко
торых не достигла и 80 часов 
за весь 1953/54 учебный год.

Например, профессора С. А. 
Кантор, М. Д. Каменский, А. А. 
Алексеев и П. Д. Глебов имели 
по 70 лекционных часов, 10. й. 
Ягн  —  68 часов, 0. И. Непо- 
рент —  62 часа, проф. В. В. Да
нилевский —  60 часов, В. С. 
Смирнов —  42 часа, А. 3. Басе- 
вич— 40 часов, Т. А. Лебедев—  
34 часа, а некоторые профессо

ра— В. М. Кельман, 10. П. Масла- 
ковец —  не прочитали ни одного 
часа лекций в течение всего 
учебного года. Между тем из
вестно, что все вышеперечислен
ные профессора, как правило, 
талантливые лекторы, крупные 
научные работники, и их лек
ции, безусловно, во многом спо
собствовали бы повышению ка
чества подготовки специалистов.

Следует отметить, что боль
шинство профессоров читает лек
ции студентам старших курсов. 
Студентам I и II курсов лекции 
читают, как правило, доценты.

Нельзя существующее положе
ние объяснить недостаточным 
количеством лекционных часов. 
Объем лекционной 'работы в ин
ституте вполне достаточен для 
всех профессоров.

Об этом говорит тот факт, что 
лекционная работа в институте 
выполняется, главным образом, 
доцентами, а иноща и ассистен
тами. Например, на кафедре ор
ганизация и производство гидро
технических работ (заведующий 
профессор А. 3. Басевич) стар
ший преподаватель В. Е. Баце- 
вич прочитал в прошлом учебном 
году 168 часов.

На кафедре пластической об
работки металлов (заведующий 
профессор В. С. Смирнов) доцент 
К. Н. Богоявленский прочитал 
238 часов и ассистент Н. Н. 
Павлов 140 часов.

На кафедре сопротивления ма
териалов, которой заведует про
фессор  ̂ Ю. И. Ягн, доценты 
Н. 10. Кушелев, А. К. Сияицкпй, 
К. В. Соляник-Красса прочитали 
по 280 часов. На кафедре' паро
вых турбин (заведующий про
фессор С. А. Кантор) доцент
В. И. Буланин прочитал 290 ча
сов.

Приведенных примеров доста
точно для того, чтобы поставить 
вопрос о лучшем использовании 
профессоров. Даже на тех ка
федрах, где профессора прочита
ли лекции в пределах 100—  
140 часов, лекционная нагруз
ка доцентов в два и больше ра
за превышает нагрузку профес
соров. В  ЛПИ создалось положе
ние, при котором лекции прово
дятся главным образом доцента
ми, а профессора остаются от 
этой работы в стороне.

Например, в  институте рабо
тают профессора А. И. Лурье, 
и Л. Г. Лойцянский —  авторы 
известного курса но теоретиче
ской механике, а лекции по это
му курсу читаются исключитель
но доцентами. Привлечение этих 
крупных ученых к  чтению лек
ций по теоретической механике 
было бы, безусловно, весьма по
лезным.

Эти колоссальные возможности 
для улучшения качества подго
товки молодых специалистов не
обходимо полностью использо
вать в  предстоящем учебном го
ду. Использование профессоров 
в этом направлении должно про
водиться с учетом необходимости 
улучшения чтения лекций на об
щих кафедрах, где обеспечен
ность профессорским составом 

совершенно недостаточна.
К. СЕЛЕЗНЕВ 
Н. МОРОЗОВ

В. БЕЛ Ы Ш ЕВ

О ПРОВЕДЕНИИ В С С С Р  КАМПАНИИ ПО СБОРУ ПОДПИСЕЙ  
ПОД ОБРАЩ ЕНИЕМ ВСЕМИРНОГО СОВЕТА МИРА  
П Р О Т И В  У Г Р О З Ы  А Т О М Н О Й  В О Й Н Ы

Резолюция пленума Советского комитета защиты мира
Пленум Советского комитета защиты мира 

выралгает полное одобрение и поддерживает ре
шения расширенного 'заседания Бюро Всемирно
го Совета Мира, состоявшегося 18— 19 янва
ря с. г. в Вене, так как эти решения отвечают 
жизненным интересам всех миролюбивых на
родов.

Всемирный Совет Мира призвал все народы 
Европы бороться против возрождения милита
ризма в Западной Германии. Советские люди 
вместе со всеми народами Европы полны реши
мости воспрепятствовать созданию немецкого 
вермахта, добиться мирного объединения Герма
нии и обеспечить прочную коллективную без
опасность в Европе.

В Обращении Всемирного Совета Мира против 
подготовки атомной войны выражена воля Есех 
миролюбивых народов, людей разных нацио
нальностей, разных политических взглядов и 
убеждений, объединенных одним стремлением 
сохранить мир, предохранить человечество от 
атомной войны.
. Советские люди —  верные поборники мира, 

твердо выступают за запрещение атомного и 
других видов оружия массового уничтожения, за 
всеобщее сокращение обычных вооружений и 
установление эффективного международного кон
троля за проведением в жизнь этих мероприя
тий. В 1950 году все взрослое население Совет
ского Союза поставило свои подписи под Сток
гольмским воззванием о запрещении атомного 
оружия.

Борясь за ослабление международной напря
женности, против развязывания атомной войны, 
Советский Союз политике диктата и атомного 
шантажа противопоставляет свою политику 
мирного сосуществования различных государств, 
политику дружбы и взаимопонимания мелсду на
родами, которая нашла свое яркое выражение в 
Декларации Верховного Совета СССР от 9 фев
раля 1955 года, обращенной ко всем народам 
и парламентам.

Атомная энергия доллсна быть поставлена на 
службу мира и процветания человечества. Со
ветский Союз являет пример использования 
атомной энергии в мирных целях. Все совет
ские люди с большим удовлетворением встрети
ли решение своего правительства о готовности 
передать другим государствам научно-техниче

ский опыт в области мирного использования 
атомной энергии.

Советский народ не боится атомного шантажа 
и угроз американских агрессоров и выражает 
твердую уверенность в том, что и другие миро
любивые народы не дадут запугать себя подлш- 
гателям войны.

Советские люди выступают за запрещение 
атомного орулсия и прекращения его производ
ства потому, что они хотят оградить человече
ство от тех бедствий, которые несет атомная 
война.

Пленум Советского комитета защиты мира 
считает необходимым начать с 1 апреля с. г. в 
СССР кампанию по сбору подписей под Обраще
нием Всемирного Совета Мира против подготов
ки атомной войны.

Пленум с глубоким удовлетворением прини
мает заявления ВЦСПС, Академии наук СССР, 
Союза советских писателей, Антифашистского 
комитета советских женщин, Антифашистского 
комитета советской молодежи и других совет
ских общественных организаций, а также мно
гих деятелей культуры, науки, искусства, рабо
чих, колхозников, представителей различных 
религиозных культов, поддержавших Обращение 
Всемирного Совета Мира против подготовки 
атомной войны.

Пленум выражает глубокую уверенность в 
том, что все советские люди, как один человек, 
откликнутся на призыв Советского комитета 
защиты мира и поставят свои подписи под Обра
щением Всемирного Совета Мира, подкрепляя 
это свое волеизъявление новыми трудовыми 
успехами во имя дальнейшего процветания на
шей Советской Родины.

Как никогда сплоченный вокруг Советского 
правительства и Коммунистической партии, со
ветский народ твердой поступыо будет итти и 
дальше вперед дорогой мира.

Народы, кровно заинтересованные в длитель
ном и всеобщем мире, добьются запрещения 
атомного орулшя и прекращения его производ
ства. Атомная энергия доляша и будет служить 
мирным целям и прогрессу человечества.

Темные силы, стремящиеся развязать атом
ную войну, будут вынуждены отступить. Наро
ды добьются этого. Дело мира —  правое дело. 
Оно одержит победу!

не хотим войны и требуем мира!
В ближайшие дни начинается 

сбор подписей под воззванием 
Всемирного Совета Мира.

Война —  это мрак и ужас!
Мир —  это счастье и свет

лый день!
Мы, советские люди, слишком 

хорошо помним войну 1941—  
1945 гг. Почти нет пи одной 
семьи, в  которой не было бы 
потерь. Кто потерял отца, кто 
мужа, кто брата, кто сына.

Мы не хотим войны и требуем 
мира!

Мы знаем, что большинство 
людей на земном шаре не хотят 
войны, война нужна только куч
ке дельцов с  Уолл-стрита или  
инициаторам пового вермахта. 
Если война все-таки разразит
ся, то принесет она гибель зачи
нателям этой проклятой войны.

Мы, советские люди, любим 
труд, любим радость созидания, 
радость научного творчества и 
ненавидим зло и разрушение. 
Никто у нас не хочет войны, 
никто! Но мы не поддаемся па

нике. Мы, как и прежде, будем 
спокойно развивать нашу совет
скую науку, ибо знаем, что на
ше правительство сделает все, 
чтобы избежать войны.

Мы все, как один, поставим 
свои подписи под Обращением 
Всемирного Совета Мира.

Профессор М. МИХАЙЛОВ, 
депутат Ленинградского об
ластного Совета депутатов 
трудящихся

Регулярно готовимся к занятиям
Прошлый семестр наша 136-2 

группа хорошо занималась. В ре
зультате мы все успешно сдали 
зачет по основам марксизма- 
ленинизма. Особенно хорошо от
вечали товарищи Мещанов, Орло
ва, Кривохшкин, Артемьев, Со
ловьева и другие.

Хорошая успеваемость нашей 
группы объясняется тем, что мы 
регулярно готовились к занятиям, 
во-время составляли конспекты и 
внимательно изучали первоисточ
ники: произведения великих ко

рифеев марксизма Маркса и Эн
гельса, Ленина и Сталина. Помо
гало нам и то, что мы пользова
лись вспомогательной литерату
рой.

Главное при изучении основ 
марксизма-ленинизма не зубреж
ка, а понимание изучаемого. Это
му очень помогало проведение 
аналогии, связь прошлого с на
стоящим. Особенно заинтересовы
вали и заставляли самостоятель
но думать и разбираться слолсные 
и интересные вопросы, поставлен
ные нашим преподавателем Г. И.

Цыпиным. Эти вопросы вызывали 
споры и дискуссии и очень по
могали разобраться в трудных 
разделах курса.

Надо отметить, что мы могли 
бы еще лучше заниматься, если 
бы в прошлом семестре у  нас бы
ла лучшая посещаемость лекций. 
Недавно мы на комсомольском со
брании обсудили вопрос о посе
щаемости занятий. Сейчас лекции 
посещают, как правило, все сту
денты, и это улсе сказалось на 
первом семинарском занятии.

М. ЛИБЕНСОН



К о м с о м о л ь с к а я  с т р а н и ц а

Первый опыт работы 
по-новому

Некоторые результаты 
перестройки

Каждый студент, поступая на 
первый курс института, обычно 
не представляет еще себе своей 
специальности. На первом, на 
втором и даже на третьем курсе 
студенты почти, как правило, еще 
не имеют о ней конкретного пред
ставления, не встречаются с пре
подавателями и с заведующим 
выпускающей кафедры, не знают 
жизни и работы студентов стар
ших курсов и дипломников сво
ей специальности.

Такое явно ненормальное поло
жение в большой мере обусловле
но существующей (курсовой) 
структурой работы партийной, 
комсомольской и профсоюзной 
организаций.

Оторванность преподавателей 
от студентов и студенческих ор
ганизаций очень затрудняла ра
боту партийной организации фи
зико-механического факультета. 
Много раз на партбюро факуль
тета обсуждался вопрос об уси
лении воспитательной работы, о 
повышении роли преподавателя в 
этом важном деле. Партгруппам 
при кафедрах никак не удава
лась органическая, постоянная 
связь с курсовыми комсомольски
ми организациями. Необходимость 
перестройки работы партийной и 
комсомольской организаций на 
факультете все более назревала.

После предварительного обсу
ждения на партбюро в ноябре 
1954 г. был созван партийно
комсомольский актив факультета 
по вопросу о перестройке. На не
го был приглашен секретарь Гор
кома ВЛКСМ тов. А. Белоногов. 
Бурным был актив. Были вы
сказывания и за перейстройку и 
против. Однако абсолютным боль
шинством было принято решение 
о ликвидации курсовых органи
заций ВЛКСМ и создании комсо
мольских организаций при вы
пускающих кафедрах. Было ре
шено в начале декабря закончить 
выборы бюро ВЛКСМ, объединяю
щих комсомольцев одной специ
альности.

Все коммунисты —  студенты 
и преподаватели —  также объ
единялись в партгруппы при 
кафедрах.

Перед проведением комсомоль
ских собраний были проведены 
активы каждой специальности. 
На активах обсудили задачи в 
связи с перестройкой и наметили 
кандидатов в бюро. На всех ком
сомольских собраниях присут
ствовали парторги, преподаватели 
и на некоторых —  заведующие 
кафедрами.

В состав бюро вошли студенты 
всех курсов и даже аспиранты.

В Актовом  
зале вечер

Снова Актовый зал института 
залит огнями... В притихшем 
парке слышны звуки мелодии 
«Гимна демократической молоде
жи мира». Весь зал поет...

22 марта актив института от
мечал 34-ю годовщину комсо
мольской организации нашего ин
ститута.

Знаменательная дата совпала 
с началом Всемирной недели мо
лодежи в борьбе за мир.

В  президиуме —  лучшие ком
сомольские работники института 
и факультетов, представители 
молодежных организаций стран 
народной демократии.

Под торжественные звуки Гим
на Советского Союза вносят зна
мя ЦК ВЛКСМ, переданное на
вечно нашему институту за ини
циативу в строительстве комсо
мольских ГЭС.

Комсомольские бюро в своей пов
седневной работе стали держать 
более тесный контакт с парторга
ми и заведующими кафедрами.

В начале этого семестра про
шли комсомольские собрания с 
докладами заведующих кафедр об 
итогах семестра г  об очередных 
задачах. Перед собранием заве
дующие кафедрами беседовали с 
отстающими и наиболее успеваю
щими студентами.

Старая курсовая структура 
партийных и комсомольских ор
ганизаций не давала возмолсно- 
сти студентам младших курсов 
хорошо знакомиться со старше
курсниками. Такое незнание ин
женеров своей специальности 
снижает успехи первых лет рабо
ты молодых специалистов.

Сейчас комсомольские органи
зации кафедр проводят вечера 
встречи ранее окончивших ин
ститут, инженеров и ученых, с 
сегодняшними студентами. Хоро
шо прошла такая встреча на ка
федре теплофизики. О своей ин
женерной работе рассказали мна- 
гие бывшие студенты этой спе
циальности.

Вопросы перестройки дважды 
обсулсдались на Ученом совете 
факультета.

Комсомольские и партийные 
организации физико-механическо
го факультета работают по-ново- 
му всего несколько месяцев. Но 
первый опыт работы говорит о 
том, что создание низовой комсо
мольской организации и парт
групп сообразно специально
стям значительно улучшило вос
питательную работу со студента
ми, повысило роль преподавате
ля и укрепило кафедру как ос
новное звено в деле подготовки 
высококвалифицированных совет
ских инженеров.

Проф. И. ПОВХ, 
секретарь партбюро ФМФ 

Н. МОРОЗОВ, 
зам. декана ФМФ

В  конце прошлого семестра 
комсомольская организация фи
зико-механического факультета 
перестроилась с курсового прин
ципа на принцип по специально
стям.

Новая форма организации, не
сомненно, открывает более широ
кие возможности перед комсо
мольской организацией в основ
ном по 3 направлениям: при
влечение к работе комсомольских 
организаций кафедр, более тес
ная связь с партийными группа
ми кафедр, укрепление связи сту
дентов младших курсов со стар
шекурсниками и расширение ра
боты НТО.

В чем же это выражается?
Работа студентов в научно-тех

нических кружках и при кафед
рах играет большую роль в фор
мировании высококвалифициро
ванных инлсенеров, а между тем 
она издавна находится в плохом 
состоянии. Новая форма органи
зации позволяет расширить ее, 
охватить большее число студен
тов. У нас уже созданы и рабо
тают два радиотехнических круж
ка, стеклодувный кружок, секция 
аэронавтики, организуется кру
жок теоретической физики для 
студентов I I I— IV курсов, мате
матический крулсок для I — I I  кур
сов.

Заведующие и сотрудники ка
федр стали больше интересовать
ся жизныо комсомольской орга
низации специальности, что, ко
нечно, накладывает свой отпеча
ток на работу, в частности на 
учебно-воспитательную. Об этом 
говорят прошедшие на специаль
ностях комсомольские собрания 
об итогах зимней сессии с докла
дами заведующих кафедрами и 
активы специальностей.

Партийные группы кафедр ру
ководят работой комсомольских 
организаций, коммунисты бывают 
на заседаниях бюро и на собра
ниях в группах. Перед зимней 
сессией на I  и II курсах были 
проведены собрания, на которых 
старшекурсники делились своим

опытом. На специальности про
фессора Л. Г. Лойцянского на 
первом и втором курсах старше
курсники являются частыми го
стями. Результат налицо —  это 
лучшая, наиболее сплоченная 
специальность.

Однако далеко не все обстоит 
у нас благополучно. Слабо нала
жена пока что организационная 
и политико-воспитательная рабо
та в группах. Не до конца ис
пользуются возможности разви
тия научно-технической работы. 
Дело здесь не только в том, что 
новое всегда сопроволсдается 
трудностями, но и прежде всего 
в том, что бюро некоторых спе
циальностей не осознали еще пол
ностью своих задач, ждут резуль
татов от перестройки, думая, оче
видно, что они придут сами со
бой.

О какой лее работе может итти 
речь, если бюро специальности 
№  5 (секретарь Карымов) не 
имеет даже плана работы, а чле
ны бюро специальности №  7 (се
кретарь Плюта) и 7-а (секре
тарь Тучин) не бывают в груп
пах.

Мало помогает в работе бюро 
специальностей и факультетское 
бюро. Его деятельность часто ог
раничивается лишь директивами, 
«спускаемыми вниз».

Кафедры таклсе не всегда идут 
навстречу комсомольской органи
зации. Некоторые заведующие 
кафедрами (проф. А. И. Лурье) 
считают, что борьба за успевае
мость —  это дело деканата, ком
сомольской организации, но ни
как не кафедры.

Мы ждем от кафедр реальной 
поддержки, помощи.

Мы должны добиться более 
лсивой и плодотворной работы 
бюро специальностей в группах, 
действенной помощи партбюро 
кафедр и кафедр в работе орга
низации, повышения активности 
комсомольцев.

В. НАЗАРЕНКО, 
секретарь факультетского бю
ро ВЛКСМ

Н а сним ке: в  А ктовом з а л е  вечер. Ф ото студента ГМ Ф  Л . К урова

Член комитета ВЛКСМ Миша 
Качан в своем выступлении ко
ротко рассказал о славном пути 
и традициях комсомольцев инсти
тута, о трудных днях граждан
ской войны, о борьбе за нового 
советского специалиста. «...Нам 
нул;ен новый инженер —  опти
мист и общественник, а вместе с 
этим и великолепный специалист 
в своей отрасли знаний. Хочу, 
чтобы Политехнический институт 
в этом отношении шел впереди

всех», —  эти слова М. И. Кали
нина —  «шефа», как его любов
но называли студенты, —  стали 
программой для комсомольцев ин
ститута.

Ленинградские политехники 
были в первых рядах в борьбе за 
индустриализацию страны. В пер
вых рядах они были и на фрон
тах Отечественной войны. Добро
вольцами ушел на фронт ба
тальон политехников во главе с 
секретарем комитета ВЛКСМ

М. Чирским. Многие из них по
гибли. Погиб и Марк Чирский.

В 1948 году студенты-политех
ники выступили инициаторами в 
организации комсомольско-моло
дежных строек. Климовская 
ГЭС —  первая электростанция, 
построенная нашими студентами.

После М. Качана с теплыми 
дружескими приветствиями вы
ступили Лю Си-шань —  от бюро 
Новодемократического союза мо
лод ежи Китая и Луппу Ион —  от

ПОДМЕЧАТЬ ХОРОШЕЕ 

В СВОЕМ КОЛЛЕКТИВЕ

«О наш ей студенческой ж и з 
ни» —  такой  т ем е  бы ло посвящ ено 
ком сом ольское собран ие  III  курса 
м еталлургического ф ак у льтета . 
Д о к л а д ы  сделали  Л еон и д  Б у то 
рин, Б орис М океев и Г ал и н а  Л и- 
завен ко . В них бы ли затрон уты  
все основны е тем ы  наш ей ж изни : 
учеба и о бщ ественная  р абота , м о
ральны й облик  и' быт, д р у ж б а , т о 
вари щ ество  и т . д. Д о кл адчи ки  
привели много прим еров из ж и з 
ни курса.

Н о все ж е  собран ие прош ло 
односторонне. П очем у-то у  н ас  
стало  тради цией , я  бы  с к а за л  
вредной традицией, говорить на 
собран иях  только  о н едостатках , 
р азб и р ать  недостойны е поступки. 
Т ак  докладчи к  Л ео н и д  Буторин» 
р а зб и р а я  работу  ком соргов групп, 
остановился только  на тех , кто  
« р азвал и л »  работу , отм етил  недо
стойное поведение некоторы х к о м 
сом ольцев. В. Л еон тьев  пользо
вался  на эк зам ен е  «ш паргалкой». 
Н о ни группа, ни курсовое бю ро 
В Л К С М  до  си х  пор н е  осудили 
поступка своего то вар и щ а. Л . Г ал 
кин, п ер во р азр ядн и к  по ш ахм атам , 
не принял у части я  в турнире, где 
о стальн ы е ш ахм ати сты  боролись 
за  честь к урса . К онечно, э т и ' н е 
достатки  нуж но вскры вать , бо
роться  с ними. Н о  все-таки  тр у д 
но поверить, что в  наш ем  коллек
тиве  нет так и х  лю дей , с которых 
нуж но бр ать  прим ер. В едь д о 
кладчики  назы вал и  ф ам илии ком 
сом ольских активистов. Н уж но 
бы ло подробней р асск азать  об их 
учебе и общ ественной работе.

Ош ибкой до кл адчи ко в  явился и 
то т  ф акт, что они говорили то л ь 
ко об отдельны х лю дях , ни словом 
не обм олвились о коллективе  в ц е 
лом . Н е  бы ло отмечено участие 
наш их студентов в подготовке и 
проведении ф акультетского  вечера, 
никто не р а сс к аза л  о том , что 
участники  агитбри гады  вы езж ал и  
в подш еф ны е колхозы  с к о н ц ер 
том. А  р азв е  мы не м ож ем  го р 
ди ться  тем и, кто  с коллективом  
худож ественной  сам одеятельности  
института езди л  в М оскву, тем и, 
кто  защ и щ ает  честь ф акультета  
и института на многочисленны х 
соревнованиях!

Г оворят, что мы м ало  ходим в 
театр , м ало  зн аком им ся  с к у л ьту 
рой Л ен и н гр ад а . Э то, конечно, не
п равда . Б о лее  трети  студентов 
курса  п осещ ает  м узы кальны й л е к 
торий. П очти  всегда в театр е , в  
м узее м ож но встретить своих о д 
нокурсников.

Н а  ком сом ольских собраниях , в 
своей повседневной р або те  нам  
нуж но подм ечать все  то  хорош ее, 
ценное, что есть в  наш ем  к о л 
лективе, и ум ело, ш ироко п р о 
п аган д и р о вать  это  хорош ее среди 
студентов.

А. ШИБАНОВ

молодежи Румынии.
После торлсественной части на

чался большой концерт художест
венной самодеятельности инсти
тута. Концерт закончился высту
плением хора, исполнившего ком
позицию о комсомольцах-политех- 
никах.

Вдохновенно звучат слова ком
позиции:

С могучей новой техникой —  
Ее творцы,
Повсюду политехники 
Труда певцы.
Разнообразные номера програм

мы были тепло приняты зрителя
ми. Особенным успехом пользова
лось выступление эстрадного ор
кестра института, возродившего
ся после долгого перерыва.

Дружеский вечер закончился 
танцами.

Веселые и возбужденные рас
ходились студенты, надолго за
помнив этот интересный вечер. 
Парк встретил их свелсестыо ве
сеннего воздуха.

Е. ЛИСОВСКИЙ



Пятикурсники

Н а снимке: студенческая проф сою зная конф еренция. Общ ий вид.

Бороться за улучшение профсоюзной
работы

12 и 13 марта в нашем инсти
туте состоялась студенческая 
профсоюзная конференция. С от
четным докладом о работе проф
союзной организации выступил 
председатель профкома Л. А. 
Шлычков. Он подробно остано
вился на ряде организационных 
мероприятий, направленных на 
укрепление финансовой дисцип
лины. Об этой стороне деятель
ности шрофкома уже писалось в 
газете «Политехник». Затем до
кладчик рассказал о работе ко
миссий профкома.

За отчетный период учебно- 
производственная комиссия проф
кома вела работу но повышению 
академической успеваемости и 
учебной дисциплины. С этой 
целыо комиссия вместе с комсо
мольской организацией провела 
во всех ‘«группах собрания по во
просам посещаемости и успевае
мости. Несколько раз проводились 
рейды по общежитиям, выявля
лись студенты, пропускающие 
лекции. Результаты рейдов пу
бликовались в «молниях» и в 
газете «Политехник».

Однако, как отметил доклад
чик, академическая комиссия не 
вполне справилась с поставлен
ными перед ней задачами. Пред
седатель этой комиссии тов. 
Устинов не сумел организовать 
работу комиссии.

Далее тов. Шлычков подробно 
ознакомил делегатов с работой 
профкома по санаторно-курорт- 
ному обслуживанию студентов, 
по обеспечению студентов боль
ных желудочными болезнями 
диетическим питанием, по ока
занию материальной помощи нуж
дающимся.

Знакомя делегатов с состоя
нием культурно-массовой работы, 
тов. Шлычков отметил, что на 
финансирование этой работы 
профком имел 134 тысячи руб
лей.

Культурно-массовое обслужи
вание наших студентов в истек
шем году, несомненно, улучши
лось. Для обеспечения всейкуль- 
турно-массовой работы институт 
располагал следующими возмож
ностями —  в институте имеется 
студенческий клуб, 6 красных 
уголков в общежитиях и Акто
вый зал института. В  красных 
уголках установлены телевизоры. 
Клубом организовано 10 постоян
но действующих лекториев. В 
красных уголках проводятся лек
ции, беседы, встречи с артиста
ми, писателями, учеными. В  Ак
товом зале проводятся вечера, 
концерты и Б последнее время—  
устные альманахи, на которых 
студенты знакомятся с новинка
ми науки, литературы, искус
ства, музыки.

В институте растет художе
ственная самодеятельность. Рабо
тает 10 кружков, в которых за
нимается 430 человек —  па 145 
человек больше, чем в прошлом 
году. Самым многочисленным 
кружком является хоровой, на
считывающий 180 участников. 
Однако мы ощущаем неудобства 
из-за отсутствия обширных поме
щений для работы кружков.

Говоря об организационной ра
боте профкома, тов. Шлычков 
отметил, что профком прошлого 
состава был распущен; новому 
составу профкома нужна была 
серьезная помощь и регулярное 
руководство со стороны партий
ного комитета института. Одна- 

до практически партком мало 
| уделял внимания деятельности 
профкома; не интересовался парт
ком и тем, как ведут работу ком
мунисты, избранные в состав 
профкома.

Однако в докладе очень мало 
говорилось о том, как па ме
стах профсоюзные организации 
боролись за повышение успевае
мости студентов, за укрепление 
учебной дисциплины, как велась 
пропаганда здорового быта.

'Многие делегаты конференции 
совершенно справедливо вскры
вали в работе аппарата дирекции 
недостатки, которые имеются в 
культурном и бытовом обслужи
вании студентов. Так делегат 
Валлеев рассказал о ряде фактов 
нарушения правил торговли в 
студенческих буфетах, а также о 
недоброкачественном приготовле
нии пищи в столовой Л1» 6. Тов. 
Кислухин отметил, что в быто
вых комнатах общежитий нет 
горячей воды, не всегда бывает 
вода и в душевых. Кроме того, в 
душевых холодно, темно, со степ 
и потолка обваливается штука
турка. Плохо идет оборудование 
газовых установок.

Заместитель директора по учеб
ной работе доц. И. И. Нарышкин 
в своем выступлении отметил, 
что за истекший период работа 
профкома в значительной мере 
улучшилась. Но он отметил и ряд 
серьезных недостатков. Слаба бы
ла помощь профкома дирекции 
по укреплению дисциплины, по 
борьбе за регулярную, система
тическую работу студентов над 
учебным материалом. Кроме того, 
тов. Шлычков в своем докладе 
несколько поверхностно отнесся 
к рассмотрению некоторых во
просов учебной работы.

Тов. Нарышкин привел ряд 
фактов, которые подтвердили, что 
докладчик, не разобравшись в су
ществе вопроса, предлагает лик
видировать, например, курс тех
ники безопасности. Между тем 
высший профсоюзный орган —  
ВЦСПС считает, что этот курс 
должен преподаваться в виде от
дельного предмета, с тем чтобы 
инженеры вооружились в ин
ституте знаниями техники без
опасности.

Особенно много внимания в вы
ступлениях делегатов было уде
лено необходимости улучшения 
питания студентов, открытию 
второго буфета в главном здании, 
расширению работы столовой, в 
частности освобождению помеще
ний 6-й столовой, необходимости 
организации в студгородке на
стоящей фабрики-кухни.

По этому вопросу выступали 
тт. Брозгуль и Барышников. Тов. 
Топилин говорил о том, что ди
рекция института, в частности 
зам. директора по АХЧ тов. Бель- 
тихин, не приняла надлежащих

мер к обеспечению теплом ком
нат 6-го корпуса. Во многих 
комнатах этого корпуса, особен
но в первом этаже, было очень 
холодно.

Забота об улучшении культур
ного и бытового обслуживания 
членов профсоюза, а следователь
но, и критика недостатков, 
имеющихся в этой области, —  
неотъемлемая обязанность проф
союзных активистов, и активи
сты остро критиковали недостат
ки в работе административно-хо
зяйственного аппарата, особенно 
зам. директора тов. Бельтихина. 
Однако на прошедшей конферен
ции критика у некоторых това
рищей приняла не деловую, а 
демагогическую, а порой и гру
бую форму.

Первым выступил в прениях 
тов. Загер, выступление которо
го было недопустимо грубым, 
уводящим конференцию в  сто
рону от серьезного, делового 
обсуждения вопросов. Исключи
тельно развязно выступил и тов. 
Иванкин, недавно окончивший 
наш институт. Не имея возмож
ности оценить по существу рабо
ту заместителя директора И. И. 
Нарышкина, он позволяет себе 
заявить, что И. И. Нарышкин 
«много делает несерьезного». Он 
же обвинил без всяких к тому 
оснований председателя профко
ма коммуниста Шлычкова в под
халимстве, а бывшего замести
теля секретаря парткома тов. 
Яковлева и бывшего секретаря 
комитета ВЛКСМ тов. Исаева в 
активной поддержке «проходимца 
и беспринципного человека» 
бывшего председателя профкома.

Возмутительным по своей фор
ме было выступление тов. Броз- 
гуль по адресу директора инсти
тута проф. А. Ф. Алабышева. Не 
зная, почему директор отсут
ствует на конференции, он за
явил: «Студенты электромехани
ческого факультета, которые из
брали профессора Алабышева де
легатом на эту конференцию, 
должны пригласить его к себе в 
группу и попросить рассказать 
то, что он слышал на конферен
ции». Между тем директор был 
в этот день болен.

Особого внимания заслуживает 
выступление коммуниста Яскеви- 
ча, который счел возможным на 
профсоюзной конференции обсу
ждать чисто партийные вопросы. 
Он назвал Н. А. Яковлева зажим
щиком критики и совершенно не
правильно информировал делега
тов конференции о тем, что тов. 
Яковлева именно поэтому не 
избрали в новыи ""составилартко^ 
ма. Между тем всем, в том числе 
и тов. Яокевичу, известно, что 
партийное собрание освободило 
тов. Яковлева по его личной 
просьбе, учитывая, что он много 
времени и сил отдал сначала ком
сомольской, а затем партийной 
работе.

Выступлениям в такой недопу
стимой форме не доляшо быть 
места на наших конференциях и 
собраниях.

Н е успели ещ е р азъ ех аться  по 
м естам  работы  вы пускники инсти
тута, а в диплом антских  у ж е  сно
ва кипит р аб о та . Здесь  новы е х о 
зяева  —  студенты -пятикурсники 
м еханико - м аш иностроительного 
ф акультета  —  «дипломанты », к ак  
их теперь лю бовно н азы вает  в ах 
терш а второго корпуса. Д а , они 
у ж е  скоро стану.т ими. А  через год 
наш  ф ак у льтет  будет провож ать 
новый о тр яд  инж енеров-м ехачи- 
ков, и из наш ей ком сом ольской 
организации уйдут К оля  П ер ел о 
мов, И осиф  В ульф сон, А леш а Д а 
выдов, Б о н я  С андлер, М аш а По- 
лиектова, товарищ и, учеба и о б 
щ ественная работа  которы х я в 
ляется  ж ивы м  примером д л я  всех 
комсомольцев.

С ам ую  верную  оценку человеку 
дает коллектив, в котором  он ж и 
вет и работает. М ного хорош их 
и теплы х слов сказан о  ком сом оль
цами М М Ф  об этих  то вар и щ ах , об 
их чуткости и отзы вчивости. Х а 
р актер н ая  черта каж до го  из них— 
это ум ение прекрасно сочетать 
больш ую  общ ественную  рабо ту  с 
хорош ей и отличной учебой. С т а 
линскими стипендиатам и являю тся  
М. П олиектова и Н. П ерелом ов, 
м олотовская стипендия при су ж де
на И . В ульф сону. О дну четверку 
за все врем я занятий  в институте 
им еет Б . С андлер . Э ти успехи — 
результат  планом ерной и упорной 
работы  их в течение сем естра.

В от и теперь —  срок сдачи  з а 
дан и я  е щ е  не приш ел, а одни из 
них уж е защ итили  проект, другие 
кончаю т рабо ту  н ад  ним. Т акой 
стиль работы  п озволяет  этим  сту 
дентам  глубоко изучить м атериал , 
и не случайно их проекты  отли 
чаю тся больш ой сам о сто ятел ь
ностью . М ного вариантов, напри
мер, испробует, много схем  со ста 
вит М. П олиектова, преж де чем 
принять окончательное реш ение. 
В равной степени это  м ож но ска- 

. зать  и об остальны х.

Б ольш ой с та ж  комсомольской 
и партийной работы  за  плечами 
у Н и ко л ая  П ерелом ова.

П осле пятилетней работы  на з а 
воде он пош ел учиться в техни
кум, а окончив его с отличием, 
становится студентом  наш его  ин
ститута. И  здесь, к ак  на заводе 
и в техникуме, П ерелом ов прини
м ает активное участие  в общ е
ственной ж изни . Н о, р аб о тая  с ек 
ретарем  курсового комсомольского 
бюро, потом секретарем  ф ак у л ь
тетского, а теперь зам естителем  
секр етар я  партбю ро, он всегда 
помнит, что учение —  преж де 
всего. «И склю чить ш турмовщ ину 
из общ ественной работы  и у че
бы» —  тако во  правило Н иколая 
П ерелом ова, которы й пользуется  
большим авторитетом  среди к о м 
сомольцев.

«Ходячей энциклопедией» о к р е 
стили И . В ульф сона с первого 
курса. О б лад ая  больш ими способ
ностями, он не надеется  только 
на них, а глубоко изучает м ате 
риал в году. В ульф сон готовится 
к эк зам ен ам  2 — 3 дня, а остальное 
врем я пом огает студентам  своей 
специальности, а иногда и из д р у 
гих групп. И  никогда товарищ , 
обративш ийся к  нем у за  помощью, 
не получит о тказа . И осиф  ведет 
большую  работу  старш его  к у р ато 
ра первого курса.

И м ея больш ой опы т ком сом оль
ской работы  в курсовы х и ф ак у л ь
тетском бюро, В ульф сон охотно 
передает его. В м есте с А. Д а в ы 
довы м они проводят у чебу  к о м с 
оргов, пом огаю т первокуроникам

готовить собрания. Х арактерн ая  
черта его  к ак  ком сом ольского 
активиста —  это ум ение принци
пиально поставить вопрос, никогда 
не проходить мимо недостатков.

В прош лом году  на IV  курсе 
намечено было собрание на тему: 
«Есть ли обы ватели  среди нас?» 
Но ком у поручить до к л ад , кто  мог 
бы по-деловому и принципиально, 
критиковать других?

Реш ение бы ло единодуш ным — 
поручить сдел ать  д о к л ад  Боне 
С андлеру. Выбор на него пал  не 
случайно. Б о н я  не вел  большой 
общ ественной работы , но при ни
м ал  участие  в вы пуске стенны х 
газет  «Ю ммех» и «М еханик», был 
председателем  ком иссий п о  про
верке работы  курсового бюро. Ни 
р азу  он не о тказал ся  от поруче
ния, никому не о тк азал  в  пом о
щи. Д о л го  проболев весной, он 
не только  быстро догнал  то вар и 
щ ей, но и пр о д о лж ал  вы полнять 
общ ественны е поручения.

Д обросовестны й, отзывчивый, 
чуткий человек —  т а к  х ар ак тер и 
зую т С ан длера  на курсе, где его 
очень лю бят.

Зай ди те  в ф акультетское  бюро, 
и вы почти всегда найдете там  
А леш у Д ав ы д о в а . Он то  беседует 
с ком соргам и, пом огает нам етить 
план ком сом ольского собрания и 
вы брать интересную  тем у  д л я  б е 
седы, то делится  своим большим 
опы том работы . А леш а лю бит об 
щ ественную  деятельность, и не в 
пример больш инству членов ф а 
культетского бюро, не забросил  ее 
в период экзам енационной  сессии.

Р уководя  агитсектором  сначала 
на курсе, а потом и на ф ак у л ьте 
те, он всегда ищ ет новые пути, 
к ак  говорится, горит на работе. 
Т ак , наприм ер, к о гд а  его  курс 
приш ел н а  практику, на  за в о д  я м . 
К ирова, Д ав ы д о в  и В ульф сон ор 
ганизовали  работу  т ак , что ко м 
сомольцы  - политехники к ак  бы 
влились в заводскую  организацию . 
Они пом огали заводским  ком со
м ольцам  вести агитационную  р а 
боту, проводили беседы и концер
ты худож ественной сам о деятел ь
ности и т. д.

А леш а Д авы до в  хорош ий т о в а 
рищ, добрый и отзы вчивы й чело
век. Его зн аю т и лю бят не только 
на V  курсе, но и на всем  ф аку ль
тете.

Р у к о во дя  ш еф ской бригадой 
на заво де  им. К а р л а  М аркса  и в 
ш коле рабочей м олодеж и и во з
гл ав л я я  ш еф ский сектор в ф а 
культетском  бюро, р або тая  за м е 
стителем  секретаря  курсового бю 
ро по агитационной работе, М аш а 
П олиектова п о к азала  себя к ак  д е 
ловой и вдумчивый ком сом оль
ский работник, скромный, хоро
ший товарищ . В М аш е сильно р а з 
вито чувство общ ественного д о л 
га, она с больш ой ответствен
ностью  относится к порученному 
ей делу. П ри суж дение ей  стали н 
ской стипендии —  засл у ж ен н ая  
н агр ада  за  отличную  учебу и н а 
стоящ ую  ком сом ольскую  работу.

Мы вкратце р асск азал и  лиш ь о 
немногих, а сколько ещ е зам еч а 
тельны х лю дей есть на V  курсе 
ММ Ф! Э то В. К оротков, Е. Голод, 
О. Б осары гина, Г. Я фет, наш и 
бессменны е конф ерансье 3 . К р е 
мень и Ю. Ройтбер и многие д р у 
гие. П очти 5 лет  совместной уче
бы и работы , комсомольские 
стройки сплотили этот курс, сд е 
лали  его крепким , хорош им, р або 
тоспособным коллективом .

Ф. Л* А Р ГОЛ И НА

Н а сним ке: А. Д авы до в  (слева) и М. П олиектова обсуж даю т 
план работы  курсового бю ро В Л К С М  по культм ассовой работе.

Ф ото И . К ар асо ва



Поможем подшефным колхозам 
в развитии животноводства

В постановлении январского 
Пленума Центрального Комитета 
Коммунистической партии опре
делена грандиозная программа 
борьбы советского народа за даль
нейший подъем сельского хозяй
ства на ближайшие пять —  шесть 
лет, и труженики города и дерев
ни полны решимости претворить 
эту программу в жизнь.

Шефствуя над колхозами «Пла
мя» и «Новая жизнь» Осьмин- 
ского района, коллектив вашего 
института также вносит свою до
лю ;в выполнение решений нашей 
партии по сельскому хозяйству. 
В 1954 году наши рабочие, слу
жащие и студенты провели в 
подшефных колхозах ремонт жи
вотноводческих помещений, по
строили парники, сдали в экс
плуатацию в колхозе «Пламя» 
дом правления. Однако план стро
ительства выполнить полностью 
мы не смогли.

Коллектив института оказал 
также серьезную помощь колхоз
никам в работах по сеноуборке и 
сбсру урожая. Только в сентябре 
в колхозах Осьминского и Гатчин
ского районов студентами убрано 
свыше 500 га картофеля, около 
120 га овощей, скошено зерно
вых около 135 га, заготовлено 
различной сельскохозяйственной 
продукции 625 тонн, заложено 
180 тонн силоса. Кроме убороч
ных работ, студенты участвова
ли в строительстве и ремонте по
мещений. Силами студенческой 
самодеятельности был дан ряд 
концертов, прочитаны лекции и 
доклады.

Решения январского Пленума 
обязывают наш коллектив уси
лить помощь подшефным колхо
зам. С этой целыо дирекция на
шего института от имени коллек
тива института заключила до
говор по осуществлению строи
тельства в подшефном колхозе 
«Пламя» в 1955 году. Этим дого
вором предусматривается оконча
ние строительства коровника на 
69 голов и работ по электрифи
кации колхоза, а также строи
тельство новых объектов —  кор
моцеха, зерносклада и расшире
ние парников еще на. 120 рамо- 
мест. Стоимость этих строитель

ных работ составит 350 тыс. руб
лей.

По колхозу «Новая жизнь» 
объем строительства еще окон
чательно не определен. Но кол
лективу института необходимо в 
первую очередь закончить работы 
по кормоцеху и зерноскладу.

Для обеспечения строительных 
работ в подшефных колхозах уже 
ведется заготовка лесопиломате- 
риала. В период зимних каникул 
студенческие бригады в очень 
трудных условиях выполнили 
значительные работы по заготов
ке леса. По колхозу «Пламя» за
готовлено свыше 550 куб. метров 
и вывезено на строительную пло
щадку свыше 200 куб. метров 
леса, по колхозу «Новая жизнь» 
заготовлено 70 куб. метров.

Наши подшефные колхозы име
ют животноводческий уклон, по
этому все внимание мы, шефы, 
должны обратить на помощь кол
хозам в развитии животновод
ства. Наша задача —  оказать им 
помощь в создании прочной кор
мовой базы.

Опыт колхоза «Пламя», посе
явшего в прошлом году на трех 
га кукурузу и собравшего по 250 
тонн зеленой массы с га, говорит 
о необходимости всемерного рас
ширения посева кукурузы. Необ
ходимо также увеличить произ
водство корнеплодов, картофеля 
на кормовые цели и других куль
тур, а также повысить урожай
ность луговых и сеяных трав. Все 
это п-озволит создать в подшеф
ных колхозах прочную кормовую 
базу.

ьместе с тем партийной орга
низации института необходимо 
оказать реальную помощь в орга
низации и проведении политико
массовой работы в подшефных 
колхозах по разъяснению задач, 
поставленных январским Плену
мом ЦК КПСС. В этой большой и 
ответственной работе должны 
также принять активное участие 
наши профсоюзная и комсомоль
ская организации.

Коллектив института приложит 
все силы к выполнению задач, 
стоящих перед нами по выполне
нию решений январского Пленума 
ЦК КПСС. в. БЕЛЫШЕВ

Встреча ученых 
с передовиками 

с ель с ко го  хозяйства
В Доме ученых на днях со

стоялся вечер встречи ученых с 
передовиками сельского хозяйства 
совхоза «Лесное». На нем при
сутствовали ученые гидромелио
ративного факультета нашего ин
ститута, ученые Лесотехнической 
академии им. С. М. Кирова, Вете
ринарного института и лучшие 
работники животноводства совхо
за «Лесное».

Директор совхоза «Лесное» 
В. И. Гальцев в своем докладе 
рассказал собравшимся об итогах 
работы совхоза за 1954 год, о 
перспективах .развития животно
водства в совхозе в свете реше
ний январского Пленума ЦК 
КПСС и обратился к работникам 
науки с просьбой помочь совхозу 
в решении этой большой задачи. 
Тов. Гальцев отметил, что совхо
зу особенно нужна помощь в ре
шении вопросов, связанных с 
гидромелиорацией земель совхоза 
и с механизацией трудоемких про
цессов производства. При этом он 
высказал упрек ученым нашего 
института, которые, исключая 
гидромелиоративный факультет, 
не участвуют в творческом содру
жестве с работниками совхоза 
«Лесное».

На вечере выступил декан гид
ромелиоративного факультета про
фессор П. Д. Глебов, рассказав
ший о научной работе факультета 
для совхоза «Лесное». Студент 
этого же факультета Епифанов 
сообщил о практике студентов в 
совхозе. На вечере выступили 
также ученые Лесотехнической 
академии —  профессор В. А. Ни
колаев, ст. научный сотрудник 
тов. Солодкий, доцент В. Н. Ми
хайлов и зоотехник совхоза Н. С. 
Тумасова.

С интересом рассматривали 
участники вечера выставки, от
ражающие развитие совхоза «Лес
ное» и работу ГМФ нашего ин
ститута и Лесотехнической акаде
мии в совхозе.

Вечер прошел под знаком даль
нейшего развития творческого со
дружества ученых с работниками 
сельского хозяйства.

Дружу с советскими товарищами
Прошло уже более полутора 

лет с того дня, как я приехал 
учиться в великую страну Сове
тов. За это время я  хорошо поз
накомился с советскими студен
тами, подружился с ними и мно
гому научился у них. Сейчас у 
меня уже немало близких совет
ских друзей. Мы помогаем друг 
другу в учебе. Когда я очень 
плохо знал русский язык, плохо 
писал лекции, мои русские това
рищи постоянно объясняли мне 
непонятное от отдельных слов до 
целых предложений, на занятии 
садились рядом со мной. Мы вме
сте обсуждали вопросы, возни
кавшие в процессе учебы, вме
сте готовились к контрольным ра
ботам, семинарам по основам мар
ксизма-ленинизма, к экзаменам. 
В частности со Станиславом Без
бородовым я вместе повторял все 
предметы, и мы хорошо сдали 
экзамены.

Я, в свою очередь, тоже ста
рался поделиться своими знания
ми с друзьями. Так, например, 
успешно выполнив второе задание 
по сопротивлению материалов, я 
помог поправить некоторые ошиб
ки тем студентам, которым не 
было все ясно. Взаимопомощь в 
учебе —  основа нашей студенче
ской дружбы.

Наша дружба прочна еще по
тому, что мы относимся друг к 
другу по-комсомольски. Если в 
первые дни мы пользовались 
уважением советских студентов 
на правах гостей, то уже теперь 
мы члены одного коллектива, жи- 
вем одной комсомольской семьей. 
Непосредственное активное уча

стие в комсомольской жизни 
способствует укреплению между 
нами настоящих товарищеских 
отношений. Если нужно, мы по
могаем друг другу, а иногда и 
строго критикуем. Справедливая 
критика помогает каждому ис
править свои ошибки.

В прошлом семестре, например, 
студент нашей группы Некрытов 
пропускал занятия, критика дру
зей ему помогла понять, что он 
поступает неверно. Недавно на 
собрании была подвергнута рез
кой критике точка зрения от
дельных студентов, которые счи
тали, что совсем не обязательно 
посещать занятия, важно зани
маться во время сессии, чтобы 
сдать экзамены.

Меня тоже критиковали, на
пример, за то, что я  мало уча
ствую в культурной жизни груп
пы. И это справедливо, я дол
жен сознаться, что в области 
литературы и искусства знаю 
«ало.

Еще много лет нам, предста
вителям китайского народа, 
предстоит провести в ЛПИ. И я 
уверен, что здесь наша дружба 
с советскими студентами будет 
расти и крепнуть. Этим летом я 
не поеду на Родину, а проведу 
каникулы в Советском Союзе. 
Мои советские друзья уговарива
ют меня поехать с ними на Кав
каз. С. Безбородов пригласил 
меня к нему в гости на Волгу. 
Это говорит об их дружеском от
ношении ко мне, за что я  им ис
кренне благодарен.

* ч ж  з н с ю н ,
студент 231/1 группы

В Е С Е Н Н И Й  М О ТИ В.
Ф ото студента 141/2 гр. М М Ф  А. С неж ко

Грезы рыболова- 
любителя

П оследние остатки  снега 
С м етает  дворник с мостовой. 
Ручьи  бегут... З а  ритмом бега 
С восторгом см отрит постовой. 

В доль берегов походкой ш аткой 
С неторопливою  повадкой 
И д ет  лю битель-ры болов,
Конечно, м ы сля про улов...

О н  и зимою , без сомненья, 
Л овил ... Д а , что таи ть  греха! 
У прорубей —  ни впечатленья, 
Н е  тот улов, не т а  уха!

В есною  столько разговоров, 
П ригревш ись ночью у  костра, 
З а д о р а  столько, столько споров, 
Ф ан тасти к а  —  куда  остра!

И  весь весенний м етод  ловли 
К уда от зимнего далек :
Л еж и ш ь в траве , не надо

кровли,
В р еке  м елькает  поплавок...

А утром солныш ком согрета 
В стает красави ца-весн а.
И в водной то лщ е пируэтом 
М анящ ий след  д а ет  блесна... 

«Л ю бим ы й спорт весной
начн у  ли?» — 

И он, сомненье поборов, 
Г лядит, к ак , следуя Б ернулли, 
Б егу т  ручьи, стек ая  в ров.

м. гвоздиков,
ассистент каф едры  «Д етали  
м аш ин»

Т ак  долж но быть...

Письмо в редакцию

Почему это произошло?
В этом  году  горны е лы ж и были 

вклю чены в ком плексную  сп ар т а 
киаду. П роведение соревнований 
н азн ачал о сь  « а  20 м арта . З а  м е
сяц  до этого  срока бю ро горно
лы ж ной секции р азр аб о тал о  п о 
лож ение о первенстве института 
по слалом у. В прош лом году со
ревнования по вине каф едры  ф и 
зического воспитания и  спорта и 
спортклуба бы ли сорваны . Н а 
ученные горьким  опытом, п р ед 
ставители  горнолы ж ной секции не
однократно  приходили к предсе
дател ю  спортклуба В ладим иру 
Я м у с просьбой превратить сорев
нования в праздн ик  д л я  спортс- 
м енов-горнолы ж ников. П р едсед а
тель клятвенно заяв и л  нам , что 
все будет в порядке.

Н аступил  день соревнований.
У частники, возбуж денны е пред
стоящ им и состязаниям и , устрзм и- 
лись к склонам  горы  В Ц С П С  — 
месту соревнований. М ы о ж и д а 
ли, что будет проведен п ар ад  
участников, подъем  ф л ага  —  сл о 
вом все, что полагается  при т о р 
ж ественном  откры тии спортивного 
праздн ика.

Н о у  склона горы н а с  ж д ал о  
полное разочарован ие. Н е бы ло 
ни одного представителя каф едры  
физического воспитания и спорта, 
не прибы л и тов. Ям. Н е было ни 
ф лагов, ни п а р ад а  участников.

Все, что происходило дальш е, 
трудно н азв ать  первенством  и н 
ститута по горным лы ж ам . У част
никам  соревнований приш лось с а 
мим договари ваться  с судьям и о 
проведении соревнований, сам им  
тащ и ть  ф лаги , определять трассу  
и чуть ли  не сам им  себя судить.
Н аш и  мечты  о хорош ем спорти в
ном праздн ике  окончательно  р ас 
сеялись. П очем у это  произош ло?

А льпинистско-горнолы ж ная сек 
ция наш его  института —  одно из 
сильнейш их студенческих секций 
в Сою зе и л у чш ая  в Л енинграде.
Н есколько л ет  подряд секиия вы 
игры вает крупнейш ие со р евн ова
ния города. В этом  году  наш а 
секция яви л ась  единственным 
представителем  Л ен инграда  на 
первенстве вузов страны . Н есм от
ря на то , что в секции у ж е  4 года 
нет тренера , мы и в этом  го зу  
од ер ж ал и  победы  на всех сорев
нованиях  сезона в  Л енинграде.

К азал о сь  бы, все говорит в 
пользу  того, что секция засл у ж и 
вает  помощ и и вним ания. Н о  не 
т а к  считаю т в спортклубе, нч к а 
федре ф изического воспитания и 
спорта и старш ий преподаватель

...и так  было
Рис. В. К оры това

по лы ж н ом у спорту И . Е . Г ап о
нов.

С портсм ены -горнолы ж ники про
сят  партийную  и ком сом ольскую  
организации  р азо бр аться  и помочь 
им в работе.

В. Ш И Л Я Е В А , А. С М И Л Ь Т - 
Н Е К , Б . Ш И Л Я Е В , члены 
альпинистско - горнолыж ной 
секции
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